

## Pressemitteilung

### **7. Europa-Forum der Hochschule Hof: Friedenssicherung in Europa und Kalter Krieg 2.0?**

**Hof, 13.10.2022. Am Montag, 17.10.2022 lädt die Hochschule Hof um 17.15 Uhr Interessierte zum 7. Europa-Forum mit dem Thema „Friedenssicherung in Europa und Kalter Krieg 2.0?“ in den REHAU-Audimax B023 am Campus Hof ein. Die Besucherinnen und Besucher erwartet auch in diesem Jahr ein Vortragsprogramm mit hochkarätigen Referentinnen und Referenten, darunter die Professorin Dr. Gabriele Krone-Schmalz, ARD-Russlandkorrespondentin von 1987-1991, und der Leiter des Sonderstabs Ukraine im Bundesministerium der Verteidigung, Brigadegeneral Dr. Christian Freuding. Die anschließende Diskussionsrunde wird moderiert von Matthias Will, Ressortleiter Wirtschaft bei der Frankenpost.**

Der im Februar dieses Jahres begonnene russische Angriffskrieg auf die Ukraine markiert eine Zeitenwende für Frieden und Sicherheit in Europa.

Angesichts der langen Vorgeschichte des Ukrainekriegs und der Kriege, die zwischen 1974 und 2020 auf europäischem Boden stattfanden, stehen folgende Fragen im Mittelpunkt des diesjährigen Europa-Forums: Was ist passiert? Warum geht uns gerade dieser Krieg so nahe? Wie sieht die Zukunft in Europa aus, und welche Lehren ziehen wir?

Dazu vereint das Europa-Forum der Hochschule Hof unterschiedliche Sichtweisen auf einem Podium und versucht, Antworten aus wissenschaftlicher, politischer, militärischer, rechtlicher und medialer Perspektive zu geben.

Prof. Dr. Peter Schäfer, Professor für Europarecht an der Hochschule Hof und langjähriger Organisator des Europa-Forums gibt einen Ausblick auf die Veranstaltung: „Die Europäische Union steht am Scheideweg. Der jahrzehntelange Frieden in Europa ist nicht mehr selbstverständlich. Lassen Sie uns das Europa-Forum nutzen und gemeinsam der Frage nachgehen, ob aus dem Pflänzchen einer gemeinsamen europäischen Sicherheits- und Verteidigungspolitik endlich ein Baum wird. Nutzen Sie die Gelegenheit und informieren Sie sich zu diesem hochaktuellen Thema aus erster Hand bei namhaften Expertinnen und Experten. Wir freuen uns, Sie als unsere Gäste auf dem 7. Europa-Forum der Hochschule Hof begrüßen zu dürfen.“

Um Anmeldung unter [forschungsmarketing@hof-university.de](mailto:forschungsmarketing@hof-university.de) wird gebeten.

## **Das Programm des 7. Europa-Forums im Überblick:**

**17.15 Uhr**

### **Begrüßung**

#### **„Forschung an der Hochschule Hof und die EU – ein Einblick“**

Prof. Dr.-Ing. Valentin Plenk (Vizepräsident Forschung und Entwicklung an der Hochschule Hof)

**17.30 Uhr**

#### **„Friedenssicherung in der EU – was trägt das Militär zum Frieden bei?“**

Brigadegeneral Dr. Christian Freuding (Leiter des Sonderstabs Ukraine im Bundesministerium der Verteidigung, Zugeschaltet per Zoom)

**18.00 Uhr**

#### **„Der Friedensauftrag der EU: Reformbedarf?“**

Prof. Dr. Peter Schäfer (Professor für Europarecht an der Hochschule Hof)

**18.20 Uhr**

#### **„Die europäische Integration 2.0“**

Dr. Renke Deckarm (Stellvertretende Leitung der Regionalvertretung und Pressesprecher der EU-Kommission in Bayern und Baden-Württemberg)

**18.40 Uhr**

#### **„Die Perspektive auf Russland – Neue Eiszeit?“**

Prof. Dr. Gabriele Krone-Schmalz (Professorin für TV und Journalistik, University of Applied Sciences Iserlohn und ARD-Russlandkorrespondentin von 1987-1991 im ARD-Studio Moskau)

**19.00 Uhr**

### **Diskussionsrunde**

Moderation: Matthias Will (Ressortleiter Wirtschaft bei der Frankenpost)

**19.30 Uhr**

### **Get-Together**

#### **Pressekontakt:**

Kirsten Hölzel, Hochschulkommunikation / PR

Alfons-Goppel-Platz 1, 95028 Hof

Telefon: 09281/409-3082

E-Mail: [pressestelle@hof-university.de](mailto:pressestelle@hof-university.de)

### **Über die Hochschule Hof:**

Für die Hochschule Hof stehen ihre aktuell rund 3800 Studierenden an erster Stelle. Alle Studienangebote werden kontinuierlich angepasst, um die Studierenden fit für die Welt von morgen zu machen. Praxisorientierung, Internationalisierung und intelligente Ressourcennutzung stehen im Fokus von Lehre und Forschung an der Hochschule Hof. Im Bereich Internationalisierung legt die Hochschule einen Schwerpunkt auf Indien. Im Hinblick auf das Thema intelligente Ressourcennutzung stehen Wasser- und Energieeffizienz im Vordergrund. Das breitgefächerte und interdisziplinäre Studienangebot reicht von Wirtschaft über Interdisziplinäre und innovative Wissenschaften bis hin zu Informatik und Ingenieurwissenschaften.

Der Campus Münchberg bietet durch eng mit der Wirtschaft verzahnte Textil- und Designstudiengänge eine in Deutschland einmalige Ausbildung. Am Lucas-Cranach-Campus in Kronach entsteht ein innovativer Studienort, an dem man sich mit globalen und regionalen Zukunftsthemen beschäftigt – hier geht es um Schwerpunkte wie Innovative Gesundheitsversorgung. Am Lernort Selb wird den Studierenden der Studiengang Design & Mobilität angeboten. Studierende mit Berufserfahrung finden an der Studienfakultät für Weiterbildung ebenso den passenden Studiengang an der Hochschule Hof. Die berufsbegleitenden Angebote, die mehrheitlich in Blended Learning Einheiten stattfinden, reichen vom Einzelmodul über Zertifikatslehrgänge bis zum Bachelor- und Masterstudiengang. Ein neues Kompetenzzentrum Digitale Verwaltung soll insbesondere deutsche Behörden und Institutionen auf dem Weg hin zu bürgerfreundlichen und effektiven Services begleiten und unterstützen. Studierende mit StartUp- oder Gründungsinteresse werden durch das Digitale Gründerzentrum Einstein1 am Campus der Hochschule beraten und gefördert.

Die angewandte Forschung an der Hochschule Hof sichert die Aktualität des Wissens für die Lehre und entwickelt nützliche Lösungen, die in der Wirtschaft zum Einsatz kommen. Durch die Einrichtung von Kompetenzzentren und Instituten an der Hochschule profitieren auch die hochfränkischen Unternehmen. Die Schwerpunkte der vier Forschungsinstitute liegen auf den Bereichen Informationssysteme, Materialwissenschaften, Wasser- und Energiemanagement sowie Biopolymere. Zudem ist das Fraunhofer-Anwendungszentrum Textile Faserkeramiken TFK am Campus Münchberg angesiedelt und entwickelt u.a. neue Anwendungen für die Luft- und Raumfahrt sowie für die Automobilindustrie. Das an die Hochschule Hof angegliederte Bayerisch-Indische Zentrum für Wirtschaft und Hochschulen BayIND koordiniert und fördert darüber hinaus die Zusammenarbeit zwischen Bayern und Indien.

Die moderne Hochschule Hof ist nicht nur optisch offen und freundlich gestaltet, sie bietet auch ein freundliches, familiäres Umfeld. Die Studierenden wissen dies zu schätzen, denn sie loben immer wieder die exzellente Betreuung durch die Lehrenden.